



## #Política

POR RUBÉN ARIZMENDI

**L**egisladores de Movimiento Ciudadano presentaron una proposición, con punto de acuerdo, para que la Secretaría de Relaciones Exteriores informe por escrito el fundamento jurídico, los motivos y las consideraciones que respaldan el nombramiento de Hugo López-Gatell como representante de México ante la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La solicitud fue impulsada ante la Comisión Permanente por el senador Clemente Castañeda y los diputados Laura Ballesteros Mancilla y Pablo Vázquez Ahued.

En el documento, los legisladores expusieron que no existe un cargo oficial y autónomo de "representante ante la OMS", por lo que afirmaron que López-Gatell en realidad se integrará como funcionario técnico, con rango de ministro dentro de la delegación mexicana ya establecida en Ginebra, encabezada por la embajadora Francisca Elizabeth Méndez Escobar, ratificada por el Senado en diciembre de 2021.

De acuerdo con los promotores, López-Gatell estará subordinado jerárquicamente a la actual embajadora y al representante alterno Fernando Espinosa, sin un puesto diplomático autónomo ni capacidad de representación exclusiva ante la OMS.

"El nombramiento es meramente simbólico y sin precedentes dentro del Servicio Ex-

# Acusan que López-Gatell no es embajador ante la OMS

## Legisladores de MC señalan que es un fraude político y exigen rendición de cuentas al canciller Juan Ramón de la Fuente



terior Mexicano", señalaron los tres legisladores emecistas.

### Nombramiento de López-Gatell debería pasar por el Senado

En conferencia de prensa, Laura Ballesteros criticó la decisión al acusar que López-Gatell "es corresponsable de más de 800 mil muertes por su gestión durante la pandemia de COVID-19 y que no merece un premio, sino responder ante la justicia".

Este nombramiento es un fraude, aseguró la diputada federal, quien reiteró que el puesto no existe, por lo que la cancillería debe explicar cuáles serán sus funciones y con qué recursos se va a pagar.

Advertió que las plazas en la Misión Permanente de México en Ginebra están congeladas, por lo que el nombramiento de López-Gatell debería pasar por el Senado si implicara una nueva posición formal.

"Se están brincando las reglas con un nombramiento que no tiene sustento legal ni operativo. Si le asignan nuevas funciones, deben hacerlo con total transparencia", puntualizó.

Los legisladores señalaron que no existe un cargo oficial y autónomo de representante ante la OMS.

FOTO: CUARTOSCURO